
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
 

向日市議会 令和３年第４回定例会 
令和３年１２月７日 

    
質問順    

  
会  派  名 
氏     名   

    
質  問  事  項 （要  旨） 

   

１ 
令和新政クラブ 

小 野   哲 

１ 公共施設の管理運営について 

２ 本市東部の道路整備について 

３ 本市の上下水道事業経営について 

２ 
日本共産党議員団 
山 田 千枝子 

１ ゆめパレア（市民プール・健康増進施設）の休館など公共 

施設のあり方について市民の声を聞き説明責任をする事に 

ついて 

２ 私道である陥没箇所の生活道路の安全対策を急ぎ安全と命 

を守ることについて 

３ 来年２月からの指定ごみ袋導入より資源ごみ回収の改善を

急ぐほうがごみ減量になるのではないか 

３ 
令和自民クラブ 

松 本 美由紀 

１ 日本郵便（株）との地域包括連携について 

２ 第４向陽小学校および成安幼稚園周辺の道路の安全につい  

  て 

３ 医療的ケア児支援法案施行に関する今後の取り組みについ  

  て 

４ 
公 明 党 議 員 団 
福 田 正 人 

１ 市制５０周年の事業について 

２ フードドライブについて 

５ 
ＭＵＫＯクラブ 

和 島 一 行 

１ コミュニティスクール導入について 

２ 『あすもあ』の存在感について 

３ 信号のない横断歩道について 

６ 飛鳥井 佳 子 

１ 史跡指定された五塚原古墳の地、はり湖山を破壊する外環 

道路計画路線は早期に抹消することについて 

２ 地域の問題について 

３ 男性にとってのジェンダー平等の意義ある「フェアメン」

キャンペーンを！ 

４ 公衆トイレを増やすことについて 

５ 若者や女性の自殺対策について 

７ 
日本共産党議員団 
北 林 智 子 

１ ジェンダー平等の社会を進めることについて 

２ 保育行政について 

３ 児童発達支援・放課後デイサービスについて 

８ 
令和自民クラブ 

石 田 眞由美 

１ 向日市・公園アップデートについて 

２ 向日丘陵の持続可能な竹林保全・整備と利活用について 



９ 杉 谷 伸 夫 

１ ゆめパレアむこうは休館せず、存続の方策の検討を 

２ 不登校の子の親（保護者）への支援強化について 

３ 児童発達支援、放課後等デイサービスの支給量について 

４ 向日市お買い物応援クーポンに名前・住所の記入は必要

か？ 

１０ 
日本共産党議員団 
佐 藤 新 一 

１ 岸田内閣の政治姿勢について市長の見解を問う 

２ 人類の未来のための地球温暖化対策について 

３ 市民の声を聞き入れた牛ケ瀬勝竜寺線の変更について 

１１ 村 田 光 隆 
１ 市長選、市議選の W選挙実施に向けて 

２ 「官から民へ」民間活力で向日市を明るく元気に 

１２ 
日本共産党議員団 
米 重 健 男 

１ JR 向日町駅について 

２ 森本東部地区開発について  

３ 第３保育所の跡地の公園整備について 

４ 防犯機能付き電話機の購入補助制度について 

５ 倒壊等の可能性のある危険な空き家への対策について 

１３ 
日本共産党議員団 
丹 野 直 次 

１ 市制５０周年を迎えるにあたって、府政への働きかけるこ

とについて 

２ ３回目のコロナワクチン接種について 

３ 教育予算増額及び環境、ジェンダー平等の教育学習につい

て 

４ 留守家庭児童会運営を充実することについて 

 
 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括・分割） 

 

質問者氏名 小野 哲 所属会派名  令和新政クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．公共施設の管理運営につ

いて 

 

 

 

 

 

 

① 「ゆめパレアむこう」の存廃判断に至る経過につ

いて 

② 「ゆめパレアむこう」の存廃判断に要する今後の

検討事項と時期について 

③ 新たな観光交流拠点「旧上田家住宅」の管理運営

について 

④ 女性活躍センター「あすもあ」の今年度の運営に

ついて 

２．本市東部の道路整備につ

いて 

① 市道 4049 を含む新幹線側道の土地の所有者と管

理について 

② 上記側道の拡幅整備の検討について 

③ 府道伏見向日線の安全・渋滞対策について 

④ JR 向日町駅東口開設にかかわる各事業の国庫補

助確保の見込みについて 

 

３．本市の上下水道事業経営

について 

① 水道基幹管路の耐震適合率向上の取組について 

②  財源確保の取組について、具体案に乏しい記述

であったように見受けられるが、どのように進

めるかについて 

③ 給水収益を確保するために、企業（大口利用）

向け水道料金の改訂の検討について 

④ 広域化（事業統合、施設管理の共同化、一元

化）や様々な民間活用も視野に入れた検討をす

ることについて 

⑤ 下水道事業において、経費回収率並びに収益的

収支比率の低さが要改善課題となっているが、

これらに対する取り組み状況について 

 



傍聴者 配布資料 

 











傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 福田 正人 所属会派名 公明党議員団 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 市制５０周年の事業 
について 

 

① 明年、市制５０周年を迎えるが、今後発表 
される事業はあるのか。 

② さらに、企画・検討していることは 
どのようなものか。 

③ コロナ禍で向日市まつりが２年連続中止と 
なったが、明年の５０周年の開催はどのよう 
に考えているのか。 

④ 市制 50 周年にあわせて、結婚届や出生届の

オリジナル証・記念撮影用のパネルを作成す

べきでは。 
⑤ 本市や教育委員会が執り行う行事、イベント 

に記念のグッズを作成してはどうか。 
⑥ 市内観光に訪れる方への本市のアピール 

として記念のグッズの作成・配布・販売を 
行ってはどうか。 

⑦ ふるさと納税の返礼品として、市制 50 周年 
を記念する企画を検討しては如何か。 

２． フードドライブに 
ついて 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

① イオンフードスタイルでのフードドライブの 
収集状況を聞く。 

② 向日市まつりではフードドライブを実施され

ていたが、コロナ禍により 2 年連続中止と 
なり、市民の関心が薄れてしまうことを懸念 
するが、本市の見解は如何か。 

③ コロナ禍による生活相談の中で、食料支援 
が必要と思われる方の状況と希望者の数に 
ついて聞く。 

④ 生活困窮者の方への食糧支援をどのように 
対応されるのか。 

⑤ 生活困窮者支援としての食品寄贈の市民への 
呼びかけが必要ではないか。 

⑥ 常設の集積場所が必要ではないか。 
⑦ 寄付された商品に野菜等も含め、市や社協を 

通じて、必要とするところへ届けてはどうか。 



傍聴者 配布資料 
 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 和島 一行 所属会派名 ＭＵＫＯクラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．コミュニティスクール 
導入について 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

１．第２次ふるさと向日市創生計画の令和 2 年度進捗

状況において、学校教育の教育力の向上の中で、コミ

ュニティスクールについての検討結果が B である。コ

ロナ禍であるが故、視察など思うようにいかなかった

と察する。京都府内で実施されている小中学校の状況、

運営委員の委嘱等のシミュレーション他行ったことの

検討結果の詳細を伺う。 
 
２．令和 3 年度以降の導入に向けて段階的な導入の詳

細、設置目標年度を伺う。 
  

２．『あすもあ』の存在感につ

いて 
 
 
 
 
 
 
 

事 項（質問・提案等） 
１．あすもあの館長はいつ設置になるのか。設置は諦

めたのか。 
 
２．今年度の利用状況を伺う。 
 
 
 

３．信号のない横断歩道につ

いて 
 
 
 
 
 
 

１．物集女街道と永田交差点の信号のない横断歩道は

一向に歩行者が安全に通行できる状態ではない。 
前にも質問しているが進展はない。幼稚園児と保護者

は大変困っている。どう対策をとるのか。 
 
 
  

 
 
 
 
 



傍聴者 配布資料 
 



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 飛鳥井佳子 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１． 
史跡指定された五塚原古墳の

地、はり湖山を破壊する外環

道路計画路線は早期に抹消す

ることについて 

40 年前から「外環道路建設反対住民連絡会議」や「は

り湖周辺の自然を守る会」が、自然環境を守りぬいて

きた。 
・貴重な文化財もでたことなので、空地となっている

道路用地を向日市が活用できないか？ 
・長岡京市、井ノ内地区で止まったこの道路用地は、

いつまでこのままなのか？今後、どうなるのか？ 
・SDGs にのっとって早期にこの道路計画にピリオ

ドをうち、地図からこの路線を抹消すべきだが、どう

か？ 
２． 
地域の問題について 

１ 西野地区の開発で急勾配となった危険な道

路は、急坂の上から、滑り止めを増やし、冬のブラッ

クアイスバーンに備えてほしいがどうか？ 
２ 大牧地区で道路上に大きな陥没があり、以前

にも近くであったので原因の究明が必要だがどう

か？ 
３ 老人福祉センター「桜の径」の駐車場のジャ

リ道は大きな溝があり、ズルズルと滑って、とても危

険な坂道なので、アスファルト舗装をすべきだが、ど

うか？ 
３． 
男性にとってのジェンダー平

等の意義ある「フェアメン」

キャンペーンを！ 

「フェアメン」とは、身近な人々に対して、常にフェ

ア（対等）な態度で接し、暴力を決して「振るわない」

「許さない」ことを言い、社会にある暴力に「沈黙し

ない」ポジティブな生き方を次世代に示し、行動する

男性のことです。 
「フェアメン」をめざす「ホワイトリボンキャンペー

ン」が各自治体で行われており、向日市でもくり返し

開催してほしいがどうか？ 



傍聴者 配布資料 
４． 
公衆トイレを増やすことにつ

いて 

寺田東公園のバリアフリートイレの長年の封鎖に、

市民や行政の粘り強い努力でオープンして、今や多

くの市民、とくに子ども達に喜ばれている。 
今後も公衆トイレを増やしてほしいが、どうか？ 

５． 
若者や女性の自殺対策につい

て 

コロナ禍で、自殺者は去年の２万 1,077 人のうち、今

年男性は 26 人減少したが、女性は 934 人も増加して

いる。 
また小学生が 15 人、中学生が 145 人、高校生が 338
人も自殺している。 
「ゲートキーパー」の「TALK の原則」にのっとり、

向日市でも「子どもの自殺予防リーフレット」や八戸

市のように独自で「いのち支える向日市自殺対策計

画」を策定すべきではないか？ 
 



一般質問通告書（総括・分割）

質問者氏名 北林 智子 所属会派名 日本共産党議員団

表題 質問事項（質問の要旨）

１、ジェンダー平等の社会を ジェンダーギャップは、１５６カ国中１２０位、日本

進めることについて のジェンダー平等の現状は世界から見て大きく遅れて

いる。コロナ禍で可視化されたジェンダー不平等「女

性が輝く社会」とは程遠い現実を証明した。ジェンダ

ー平等の向日市を目指すため、まず、向日市でこそ力

強くジェンダー平等を推進して頂きたい。

①女性の採用を増やし、昇進・昇格を拡大して職位

のステップアップを図る事について、家庭的責任に対

するワークライフバランスのサポートなど女性が能力

を発揮する環境を整備することはできているか。

②男性の育休のこれまでの数と年度ごとの取得数は。

③非正規職員の人数と男女比率は。

２、向日市パートナーシップ宣誓制度が実用的で希望

されるカップルが取得しやすい制度になり、将来的に

は、同性婚が認められる事を願って質問する。

①制度が実質的な効果を伴う整備を進めていただき

たいが、今後、そのような考えはあるか。

② 市民のみなさんの理解をより深めるため、制度

の周知をどのようにされるのか。

３、７月からの生理用品の配布について

①７月から今まで、どのくらい利用されたか。

②生理用品を小中学校のトイレなどの公共施設に置

く取り組みを実現して頂きたいがいかがか。

③生理用品を必要とするすべての方に届く方法とし

て新たな配布方法を何か考えられないか。

２、保育行政について １、保育所入所について

毎年、向日市は、入所が難しい状況が続いている。

向日市で安心して産み育てることができる、そして

子どもたちがのびのびと豊かに成長できるよりよい

保育行政を進めるため、以下質問する。

傍聴者 配布資料



①来年度の保育所の待機児童解消の見込みはあるか。

②保育士、看護師の人材確保への見通しはあるか。

③令和３年４月から実施された、保育士奨学金返還

支援事業の利用状況を伺う。

④障害児保育について早急に入所できる対策をどの

うに考えておられるか。

⑤乳児の小規模保育園の切れ目のない保育は保障さ

れているか。

２、岡山県北区の認可保育園で園庭の遊具に首が挟ま

り２歳児の男の子が亡くなられた。向日市の保育所の

遊具及び公園の遊具の安全対策について伺う。

３、児童発達支援・放課後 障害児通所支援の向日市の利用上限は、児童発達支

デイサービスについて 援の原則週１回（月５回）、放課後デイサービスは、

週３回（月１５回）と全国的に見ても支給量が少ない

現状です。就労希望は支給要件に含まれないが、市で

も把握されているように、保護者の実態や希望では、

支給量を増やすことが望まれている。厚生労働省の「障

害児通園支援の在り方に関する検討会の報告書」によ

ると親の就労を支える役割があることも提示された。

①この報酬改定に伴う動きと向日市の障害をもつ子

どもや保護者の実態を踏まえ、今後、改善する考えは

あるか。

②留守家庭児童会の対象でない子どもたちは、現在

の利用日では、日々の生活の居場所がなくなる日が出

てくる。このような場合の対応はどうされているか。

③市の役割として、子どもの発達段階・特性の把握

、受けるべき療育、事業所の療育内容等の把握、関係

する課との情報共有、事業所へと繋ぐことをどのよう

にされているか。

④ サービス支給を決定するマネージメント会議の内

容や構成員、頻度など規定はあるか。

障害福祉施設の新型コロナワクチン接種について京

都市、長岡京市と向日市のみ違う取り扱いであったた

め、接種対象になるまで時間を要した職員がでた。

⑤今度の３回目の接種では、近隣市町と連携して立

案するなど、改善していただきたいがいかがか。

傍聴者 配布資料



傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括） 
 

質問者氏名 石田 眞由美 所属会派名 令和自民クラブ 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．向日市・公園アップデート 

現在、向日市には 116 の公園がある。概ね、自宅か

ら 300ｍ以内には 1 以上の公園があるという公園数

の多い環境である。広い敷地の総合公園などはない

ものの、身近な公園があちらこちらに点在してい

る。この身近に多く存在する公園をより活用し、健

康福祉や子育て、観光、まちづくり等に活かせれば

良いと考え質問、提案を行う。 
 
 
 

 
 
 
 
２．向日丘陵の持続可能な 

竹林保全・整備と利活用に

ついて 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

本市北西部にある向日丘陵には、全国にも有名な良

質な筍を産する竹林が広がっている。散策路、竹の径

が整備され、その手入れの行き届いた美しい竹林の

景観は市民の憩いの場として、そして本市の貴重な

観光資源として活用されてきている。本市の宝でも

ある竹林を、農業×緑地景観×竹産業×観光等の相

乗効果で持続可能とし後世に引き継ぎたいと考え

る。本年第 2 回(6 月)の定例会で、竹林の現状と課題、

今後の方向性、竹の径の整備や活用について質問し

た。その答弁も踏まえ、整備や活用の進捗状況等を伺

う。 

 
 
 
 
 
 
 



傍聴者 配布資料 
 
 
 
 
 











傍聴者 配布資料 

一般質問通告書（総括質問） 
 

質問者氏名 村田光隆 所属会派名 会派に属さない議員 

表題 質問事項（質問の要旨） 

１．市長、市議W選挙について。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2019 年はわずか 3 ヶ月の間に、市民に 4 回も投票所へと

足を運ばせる選挙が行われた。 

投票率を上げるためには、市議会議員選挙と参議院議員

選挙を同時にするべきであると質したが、できない理由を

並び立てるばかりで、結局実施には至らず、市議選の投

票率は案の定 38.91％と過去最低となった。 

選挙管理委員長は、経費削減に加え、衆参、市議選のト

リプル選挙の回避、投票率向上のために、統一地方選挙

での市長選と市議選の W 選挙が有効であると述べられて

いる。 

今一度、市長選と市議選の W 選挙実施の意義を選挙管

理委員長にお示し頂きたい。 

 

また委員長は、W 選挙の実施方法として「議会の解散」が

あるということをお示し頂いた。 

次の統一地方選に合わせるために、議会の解散時期、手

続き方法をお示し頂きたい。 

２．「官から民へ」民間活力で向

日市を明るく元気に。 

 

安田市長は、民間活力で本市を発展させていく施策を打

ち立てられている。 

我々日本維新の会の基本理念も同じである。 

向日市および乙訓圏域で、地方公共団体が運営している

事業で、民間と競合している、あるいは民間でも運営でき

る事業は少なくない。 

民間でもできる事業は民間に任せて、地方公共団体でし

かできない事業に注力するべきだと思うが、市長の考えを

お聞かせ頂きたい。 

 

JR 向日町駅東側の開発や、森本東部地区の開発、阪急

洛西口駅西部の商業施設誘致等、民間活力で向日市を

明るく元気にする施策の展望をあらためてお示し頂きた

い。 
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